

Los conflictos del trabajo

La huelga de metalúrgicos

Hasta la fecha, sigue sin dársele solución a este grave conflicto de la industria sevillana.

Las entrevistas celebradas entre la comisión nombrada por los obreros en huelga y los patronos, no han tenido el feliz resultado que era de esperar.

Los patronos aducen, como razón suprema, que la situación de sus negocios no les permite, en modo alguno, acceder a las peticiones formuladas.

Para ello exponen que las grandes dificultades que tienen que vencer actualmente, les crea una serie de problemas constantes, que no solamente perturban la marcha administrativa de las industrias, sino que también perjudican sensiblemente a la producción, que ha de verse, a causa de todos estos desequilibrios, forzosamente restringida.

Estas argumentaciones, indudablemente, están inspiradas en el mejor sentido económico para ellos, muy atendible y razonable. Mas también es cierto, que si esto hemos de mirarlo por un prisma que enfoque más generalmente la cuestión, desviándolo un poco del pequeño círculo de una esfera social (que al fin y a la postre no presta al trabajo más que un elemento secundario) a otro horizonte que abarque más extensamente estos conflictos entre capital y trabajo, entre obreros y patronos, veremos que entrañan un tanto de injusticia, de egoísmo injusto, la actitud adoptada por los dueños de industrias, que no viene a decir más que una interpretación bien cómoda y caprichosa de la justicia social.

Por su parte los obreros, a los que no juzgamos tan faltos de raciocinio como tan fácilmente suponen algunos elementos, habrán tenido en cuenta, para formular sus peticiones, el estado embarazoso por que atraviesa en Sevilla, como en casi toda España, la industria metalúrgica.

No podemos suponerles esta ignorancia, pues nadie con más motivos que ellos para estar enterados. Por lo tanto, hay que dar por seguro el conocimiento adquirido por ellos en la constante ejecución de sus profesiones.

Así, pues, resulta que las mejoras solicitadas están a base de los trastornos que hayan podido sufrir los patronos.

Ya quedan anotadas las causas por las que éstos no pueden transigir, y que, como decimos más arriba, son muy atendibles.

Ahora bien; las que presentan los obreros ¿tienen o no fundamento?

Al precio alcanzado por los artículos de necesidad más inmediata se hace imposible adquirirlos por aquellos que disfruten un sueldo medio de cinco pesetas diarias y tengan que alimentar una familia, no ya numerosa, sino compuesta, como término medio, de cinco personas.

¿Qué otra cosa que no sea pan puede comprarse hoy con eso?

Los obreros metalúrgicos, no todos tienen un jornal de un duro al día. Los obreros metalúrgicos, como todos los obreros, para producir bien, para que su trabajo tenga un rendimiento económico satisfactorio, necesitan, primero comer, comer bien, para nutrir sus organismos harto desmedrados, y después, desenvolverse con una relativa facilidad para hacer frente, sin apelar a procedimientos siempre laboriosos de beneficencia, a las contradicciones de la vida.

¿Con lo que hoy ganan, pueden vivir decorosamente?

Desprovistos de todo partidismo, nosotros juzgamos que no; creemos que así no puede sobrelevarse nada, y que así como los motivos expresados por los patronos, para no conceder el alza que se solicita, los suponemos atendibles, con el mismo criterio decimos: lo que piden los obreros en huelga, es tan legítimo, tan enormemente justo, que no nos podemos explicar no sea concedido.

Si los negocios no producen, si su desenvolvimiento está orillado de múltiples escollos, que se traducen en pérdidas considerables de dinero, ¿por qué sus propietarios se obstinan en seguirlos y aún en fomentarlos?

¿No sería más lógico cederlos? Pero el intríngulis no está aquí.

El mal consiste en que los patronos, agigantados sus egoísmos aún por las ganancias de otras épocas, no se avienen a la idea de reducir en parte sus beneficios, y distraídas sus inteligencias en estas luchas íntimas, no se percatan de la alta significación que tienen los momentos presentes, donde todo ha de sufrir una honda transformación, donde nuevas corrientes de justicia social y política, harán desaparecer, por fortuna, enormes prejuicios e inmensas detenciones.

Brinda el caso como estímulo para esos representantes, los que deben observar la misma conducta para obtener la autonomía municipal, tabla de salvación que daría a Sevilla el puesto que en justicia le corresponde.

Se acuerda que conste en acta la proposición del señor Zurita Calafat.

Nombramiento interino
El señor González Fragozo pidió que se facultara al alcalde para hacer, con carácter interino, el nombramiento de portero de nave del Matadero. Así se acordó.

Homenaje a un periodista muerto
El señor Blasco Garzón pide la palabra, y una vez concedida, pronuncia un corto y sentidísimo discurso de homenaje al infortunado periodista don Manuel de Quero Morente.

"Hace muy pocos días—dice—ha muerto un periodista de los que diariamente hacen la información de esta Casa.

Concejales y redactores, con sus deberes a fines, pero distintos, se encuentran aquí en el cumplimiento de sus obligaciones, y se unen por el amor al pueblo que nos envió, a nosotros como representantes electivos, a ellos como electos por el mérito en su noble profesión de las Letras.

La diferencia de nuestras diversas calidades estriba en una voz y en un voto. Nosotros hablamos y proponemos y discutimos en este salón; ellos escriben, proponen, discuten en las columnas de la Prensa diaria; cuántas veces oíríamos los ediles impulsados por los movimientos populares, recogidos y encauzados, cuando no iniciados, por la labor del periodista; cuántas veces también son ellos que nos dan estado local a las iniciativas nacidas aquí, que sin ellos quedarían encerradas en los muros del salón.

A unos y otros, por consiguiente, une el compañerismo de la representación popular; y así, pues, cuando al celebrarse este Cabildo notamos la ausencia, dignamente sustituida, sin duda, del notable cuan modesto y honrado periodista don Manuel de Quero Morente, honda tristeza embarga a nuestro ánimo, y yo aspiro a cumplir el deber y a tener el honor de recoger ese unánime pesar, solicitando al Cabildo se haga constar en acta el sentimiento de esta Corporación, ante la dolorosa y prematura muerte de tan digno compañero en la Prensa, a la que en nombre de todos, y en su representación presente en ese sitio (señala al lugar que ocupan los reporteros), ofrezco el testimonio de nuestro más sentido pésame."

Se aprueba por unanimidad la propuesta del señor Blasco Garzón.

(Se levantó la sesión.)

La función del Centro de Reporteros

El próximo martes, día 5, se celebrará en el Salón Imperial, una función a beneficio del Centro de Reporteros, y a la que contribuyen desinteresadamente el notable tenor García Romero, el incomparable artista Carmelita Palacios, y la compañía del señor Porrédón. El espectáculo estará constituido en la forma siguiente:

Primero.—Estreno de una anticómica de Charlot, dividida en dos partes.

Segundo.—La genial artista Carmelita Palacios, que cantará por primera vez cuatro couplets, en los que imitará a célebres artistas.

Tercero.—Las tres primeras partes de la notable película de gran visibilidad y que tanto gusto le hace de su estreno, titulada "El poder soberano".

Cuarto.—Presentación del célebre tenor García Romero, que cantará varias romanzas.

Quinto.—Las dos partes restantes de la película "El poder soberano".

Sexto y último.—El diálogo titulado "De pesca", desempeñado por artistas de la compañía de Porrédón.

En los intermedios, el quinteto que dirige el maestro Soler, interpretará varias composiciones musicales, entre ellas el célebre preludio de la obra "El niño judío".

Para esta función han dado toda clase de facilidades el empresario del Salón Imperial, don Rogelio Pérez Iglesias, el señor González Serna, el saludísimo primer actor Ramón Peña y el señor Porrédón.

La función será entera y empezará a las nueve de la noche.

Las entradas para esta función se expenden desde hoy en el Centro de Reporteros, de dos a seis de la tarde, hasta el martes 5, inclusive.

Como existe gran animación para esta función, rogamos a los señores que piensan presenciar el espectáculo, acudan al mencionado Centro, situado en calle Manterós, 23, pues hay gran demanda de localidades.

DE LA GUERRA

La comparación no es siempre odiosa

A las democráticas proposiciones del presidente americano, contestó Alemania con una Nota, modelo de sinceridad y modelo de liberalismo.

A la Nota antecedieron y preceden reformas que la evolución moderna de los pueblos libres, exigen por imperativos de la vida.

Hoy, que vemos claramente la insinceridad de las doctrinas del presidente americano; hoy, que vemos claramente que solo se inspiraron en un deseo de venganza y destrucción, creyendo los aliados que Alemania cede porque no puede resistir y que sus Notas transigentes son producto de debilidad creciente comprobamos lo que supusimos siempre: los conceptos de justicia, derecho y libertad, con que nos agobiaron siempre, como eterna cantinela, los países de la Multiples, no fueron ni son conceptos sanos.

La guerra sólo tuvo una razón: la destrucción completa de Alemania, la anulación de su competencia comercial, y prueba de ello es la lectura de la prensa de Inglaterra, que pide contra la industria y el comercio de Alemania, medidas que les imposibiliten en la lucha.

La entrega de sus fortalezas y de su marina, el desarme de su ejército, la destrucción de sus fábricas militares, el abandono de la Alsacia y la Lorena, no tanto por su amor a estas provincias, como por la rivalidad de estas regiones industriales.

En los finales de la lucha no pueden disimularse los móviles egoístas del grupo de la Entente.

Se comenta, y se comenta con tristeza grande, que mientras los aliados inculcan un odio que mella las conciencias, odio que abonó el terreno para que los aliados lo sembraran a su antojo, mientras en los Estados Unidos, Inglaterra y Francia, se amordazó a la prensa, produciéndose la cárcel, el presidio y los fusilamientos, para los que abogaron teóricamente por la paz, para los que no sintieron la ansiedad de sacrificar a su pueblo, ni de arrojarse al alemán, para los

que no se acuse a los directores de Alemania de desconocimiento de sabios medios para gobernar; son hombres que se adelantaron a su tiempo y que, como el pueblo alemán, captado, mantenido, consciente y laborioso, sabrán imponer su orientación al mundo nuevo.

Alemania es grande por su industria, y es y será poderosa por su ciencia.

que no albergaron en su alma odios fanáticos, en Alemania como en ningún otro país, se presintió exteriorizar todos los juicios y leer los de la prensa de sus enemigos.

Se vituperó el sistema de libertad que siempre ha regido en Alemania, y se atribuye a esta misma libertad en la emisión del pensamiento, el resultado de la guerra, cuando esta misma libertad constituye el mayor triunfo de Alemania.

El de los aliados será efímero, y el proceder alemán una ejecutoria de nobleza; el mundo evoluciona con rapidez vertiginosa y la nación que supo adelantarse a los acontecimientos, sería indudablemente la que resulte victoriosa; los que egoístamente se opusieron, preparando una mentida libertad y democracia, se verán arrojados y envueltos en sangrientas luchas.

Alemania no ha sentido nunca el odio, ni jamás se envaneció con sus grandiosos triunfos; Alemania, victoriosa, no albergó nunca deseos de ambición ni de venganzas; Alemania reconoció, rectificando siempre sus errores, la justicia de algunas pretensiones de sus enemigos, y si este proceder es desconocimiento de la psicología de la guerra, es un conocimiento profundo, equilibrado y justo de la psicología de los modernos pueblos.

Toda transformación radical exige un mártir, y Alemania ha de ser la que redima al mundo. Y si el que rige sus destinos parece que de momento la condena, será para que pronto resulte su triunfo más grandioso.

No se acuse a los directores de Alemania de desconocimiento de sabios medios para gobernar; son hombres que se adelantaron a su tiempo y que, como el pueblo alemán, captado, mantenido, consciente y laborioso, sabrán imponer su orientación al mundo nuevo.

Alemania es grande por su industria, y es y será poderosa por su ciencia.

bando) "La alegre viudita", "La sseriscana" (e domingo voy a seriglesia), "Percheleras" y otros muchos que no recordamos.

Hoy, a las tres y media y a las cinco, se volverá a poner en escena "Don Juan Tenorio" y por la noche, a las diez y cuarto "El teniente alcalde de Zalamea" y Carmen Flores

P. L.

"Sevilla" y "Balompié"
Ayer se celebró en el campo del Real Betis Balompié un partido a nostros entre los primeros equipos del "Sevilla F. C." y "R. B. Balompié".

Una tarde triste y soñolienta para estos equipos, pues no debieron haber jugado con el campo en tan malas condiciones.

No salió Febo en toda la tarde, y las gotitas que nos enviaban las nubes no dejaron de acompañarnos.

Sacaron los blancos y durante el primer tiempo se vieron algunas jugadas de "Spencer" y Artola, muy vistosas. Los celestes defendieron su meta heroicamente, sobre todo los zagueros Moya y Vilches, que estuvieron verdaderamente superiores en el primer tiempo.

El primer "goal" se lo apuntó el "Balompié" debido a una bonita jugada.

Después se apuntó el "Sevilla" dos "goals" en una preciosa combinación entre Artola y "Spencer".

El primer tiempo fue un triunfo para el "Balompié", a pesar de fallarles jugadores y ser uno de los sustitutos el pequeño Tobellones.

En el segundo tiempo se apuntó el "Sevilla" tres "goals": los tres, debidos a Artola, por sus combinaciones.

Uno de ellos fue injustamente apuntado en contra de los celestes, pues creemos que un "goal" hecho casi con la mano, no debe ser permitido, y si no lo vio el "referée", que se "merque" unos lentos.

"Señor referée", no se fijó usted en la mano?

¡No!, pues entonces es usted miop. Durante este tiempo vimos muy buenas paradas del guardameta del campo del barrio obrero.

En el primer tiempo se castigaron dos "corners" al "Balompié", y en el segundo, otros dos, que tiró admirablemente Artola.

Total: una tarde triste, desagradable y aburrida, y un espectáculo insulso.

Por hoy nada más, y perdón, querido lector, por si he metido el "pinnet".

FATTY-FIDRO.

Real Colegio Médico

Recordamos a los señores médicos en general y a los señores bacteriólogos muy especialmente, que esta noche continuará la sesión general que empezó esta corporación el pasado día 31, y que el presidente de la misma nos ruega hagamos pública la invitación, suplicando a todos su asistencia, por el gran interés que envuelven los asuntos que se están tratando, sobre todo, el de la epidemia reinante, al que espera el Colegio aporten los señores bacteriólogos y los médicos en general los datos y casos clínicos que conozcan, para enjuiciar y poder deducir las necesarias conclusiones en asunto tan transcendental.



La escena representada en el anterior grabado, aconteció en Berlín en las comiencos del año 1914, unas cuantas semanas antes de estallar la guerra europea. No es de extrañar que Guillermo y Jorge lleven trocados los respectivos uniformes, porque estos son imperativos de protocolo. La enjundia de la fotografía está en adivinar la sinceridad de los sentimientos que moveron ese brazo diestro, que dulcemente descansa sobre el hombro del Kaiser.

BATURRILLO

El señor Senantes es un padre de la patria enérgico e indomable. Y el motivo de que tenga tantos hijos consiste en que Sena antes de ir a la Cámara.

Epigrafe cortado a tijera: "Los identificados". Que se lleven a Tablada a esos iden que están tñicados.

Error de imprenta: "El Economata en Huelva". No sea usted torpe... El eco no mata en ninguna parte.

Otro epigrafe: "Reunión de sibiritas". Si ba Rita no faltaré yo a la reunión.

Hablando de ciertas señoritas, dice un cronista local: "Formaban un pudoroso cortejo de bacantes".

Y un servidor, que agora está cesante, desearía cubrir una vacante.

No está todavía marcada la fecha en que habrá de celebrarse el congreso de las nacionalidades en el teatro de la guerra, pero puede asegurarse que resultará muy bien instrumentado.

La orquesta desfilará de lo lindo bajo la batata, no siempre ha de ser batuta, del pontífice Wilson, y claro está que el son musical, digerido, digo dirigido por él, será wil son.

El malestar obrero

Los operarios de la Fábrica de Tabacos se reunieron ayer tarde en calle Montelirio, 4, bajo la presidencia de Enrique Delgado.

Este expuso el objeto de la reunión, que no era otro que dar a conocer las gestiones aprobadas en la Asamblea de Madrid, publicadas ya en la prensa.

Los asociados López Buisa y Reyes, se refieren al plante de ayer en la Fábrica de Tabacos y exponen su criterio en afirmar que el acto realizado fué de dignidad para todos los operarios, y que a las obreras "amarillas" no se les debe perdonar.

Reñiriéndose al director de la fábrica, manifestaron que éste debía dimitir de su cargo, para bien de todos.

Hablaron, por último, Daza y Pacheco, aconsejando a los operarios sigan firmes en el asunto que ha motivado el plante en la fábrica, y que si llegara el caso a otros términos, contaríamos con el apoyo de otras sociedades.

Los fulistas
Anoche celebró reunión el gremio de sombrereros fulistas, para tratar de asuntos del régimen interior de la sociedad.

El presidente puso en conocimiento de los reunidos, que había recibido una invitación del gremio de metalúrgicos solicitando solidaridad en la huelga que éstos sostienen, y como tenía conocimiento de que los obreros tranviarios se han ofrecido a los metalúrgicos, para ayudarles en cuanto puedan, dejaba la elección de la sociedad que era lo más oportuno que había hacerse.

Discutió el asunto, se acordó por unanimidad colocarse en la misma actitud, de compañerismo que los obreros tranviarios.

ARROLLADA POR UN AUTOMÓVIL

En la mañana de ayer ocurrió un lamentable accidente, del que fué víctima la anciana de 61 años, Catalina Cebrián Jobosa, viuda, natural de la Roda y que habita en calle Alhóndiga número 46.

Dicha anciana marchaba por la Campaña cuando fué alcanzada por el auto número 795, propiedad de don Francisco Casasola, de Osuna, que lo guiaba el «chauffeur» Juan Asencio López, teniendo la desgracia de caer al suelo y que el vehículo le pasase por encima.

Los guardias municipales y de seguridad números 57, 82 y 71 que se encontraban en el lugar del suceso, recogieron inmediatamente a la lesionada, conduciéndola a la casa de socorro de la plaza de San Francisco, donde el facultativo don Olegario Peralbo, auxiliado del practicante señor Caro, procedió a la curación de la paciente, la cual presentaba tres heridas contusas en la región occipital, de las cuales dos son transversales de poco más de un centímetro, situadas en la parte media de dicha región, y otra vertical, de tres centímetros, con despegamiento de tejidos, en la porción lateral izquierda de la misma región, gran hemorragia, conmoción cerebral y probable fractura de la base del cráneo, siendo calificado su estado de grave.

El «chauffeur» fué detenido y trasladado a la Comisaría, donde quedó a disposición del juzgado de instrucción correspondiente.

La lesionada, después de asistida de primera intención, fué trasladada en una camilla de la Santa Caridad a su domicilio.

Un robo

Dos guardias municipales de la segunda compañía, detuvieron en calle Manuel Carriado, a un sugeto que hu-

bo de infundirle sospecha y que conducía un gran envoltorio.

Reconocido éste se vió que contenía varias piezas de bayetas, piquet y dril, manifestando el detenido que lo había robado de los almacenes de don Antonio Pinillo, situados en calle Buiza y Mensaque, número 9.

José Fernández Orellana, una vez convicto y confeso de su delito, pasó a la prevención municipal.

De Cádiz

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

La situación sanitaria

Los datos que se poseen en la Inspección provincial de Sanidad, sobre el número de atacados de gripe desde el comienzo de los primeros casos, en 20 de Septiembre último, hasta la tarde de ayer, son los siguientes:

Alcalá de los Gazules, 5 griposos; Alcalá del Valle, 171; Algodonales, no precisa el número, si bien son bastantes los enfermos existentes, aun cuando de forma benigna; Arcos, 3, que ya fueron dados de alta por curación; Benaocaz, 6, ya curados; Bornos, 2, también dados de alta por curación; Cádiz, 120, la mayoría procedentes de barcos y llegados por vía terrestre; Conil, 12; Chiclana, 8, habiendo aparecido la enfermedad el día 29 del actual; Grazalema, 49; Jerez, 21.

Medina, unos 200 casos en la aldea de Casas Viejas y cortijos de aquel término, en el caso de la población, ninguno; Olvera, no se precisa número exacto, si bien se calcula en unos 200 atacados; Prado del Rey, 4; Puerto de Santa María, 18; Puerto Real, 26; Rota, 4; San Fernando, 16, la mayoría dados ya de alta por curación; Sanlúcar, 10; Setenil, 13; Torre-Alháuquime, unos veinte casos y la mayoría en franca convalecencia, Trebujena, 51; Ubrique, unos 150, decrece también; Vejer, 1.135; Villamarín, 1, curado; Zahara, 63.

—Mañana saldrá de Cádiz el inspector provincial de Sanidad, para evaluar algunos cometidos sanitarios, y según tenemos entendido, visitará algunas localidades epidemiadas.

Las últimas noticias oficiales sobre el número de griposos existentes en las poblaciones del Campo de Gibraltar (demarcación sanitaria extraña a este Gobierno, civil) es la siguiente: San Roque, 95 atacados; La Línea, 99; Tarifa, 168; Los Barrios, 287; y Algeciras, 160.

De subsistencias

El gobernador civil, don José Bono González, ha recibido telegrama del alto comisario en Tetuán, comunicándole que el cónsul de España en Larache, ha despachado el día 23, con destino a Cádiz, 115.600 huevos en el vapor «Alerta».

Anoche, a la una y veinte, cayó al mar, frente al «Turis Bar», Luis Gómez González, el cual fué sacado por medio de un salvavidas, que le fué echado.

Dicho individuo estaba alcoholizado.

Condecoraciones. Les ha sido concedida la placa de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo alcomandante don José Pazos, y al comandante médico de la Armada don Nicolás Rubio Argüelles.

Teatros. El día 10 del actual se celebrará en el teatro principal una función, a beneficio de la Cruz Roja.

De Ayer

Por los Centros Oficiales Gobierno Civil

Reclamado. La Guardia civil del pueblo de Villanueva de las Minas ha detenido al recluta del regimiento de Granada, de guarnición en esta capital, Manuel Manera, por estar reclamado por dicho cuerpo.

Carbones. Ayer entraron en esta capital las siguientes toneladas de carbón:

Estación de San Bernardo: Tena, 31; Catalana, 25, y Gremios 7. Estación de la Plaza de Armas: Compañía M. Z. A., 26 toneladas; La Trinidad, 26; L. Murga, 10; Durán, 103; Pickman, 10; Sandeman, 10, y Minas de Cala, 11.

Ablando con el gobernador. Ayer tuvimos ocasión de saludar en su despacho al gobernador, señor Boente, más aliviado de las dolencias que le han tenido en cama dos o tres días.

El gobernador nos manifestó que le había visitado una comisión de obreros del muelle, manifestándole que el patrono señor Laso, no cumple las bases que fueron aprobadas y firmadas en este centro, pues a varios compañeros quería pagarle otro sueldo que el estipulado.

El señor Boente dió órdenes al comisario para que visitase al referido patrono, con el fin de comprobarlo y exigir el cumplimiento de lo pactado.

Los obreros salieron muy satisfechos de la entrevista con el gobernador, quien reconoció la justicia de su causa y se muestra decidido a prestarles su apoyo.

Junta de Protección a la Infancia. Reunida la Comisión ejecutiva de la Junta Provincial de Protección a la Infancia, despachó varias solicitudes de diferentes socorros.

Sucesos

ROBO O COMEDIA?—En Villanueva del Ariscal, se presentó a la benemérita Eugenio Venega Rodríguez, vecino de aquel pueblo, manifestando que al llegar a su domicilio, su esposa Dolores García Alonso, le comunicó que un hombre a quien no conocía, cuchillo en mano y con un manojo de llaves, se presentó en su domicilio y amenazándole de muerte si chillaba o pedía auxilio, penetró en la habitación donde tiene la cómoda llevándose 90 pesetas.

La interfecta manifestó que sufrió un accidente al ocurrir este hecho, y que, al volver en sí notó le habían cortado parte del pelo de una de sus trenzas.

La guardia civil ha realizado varias diligencias, sin poder sospechar quién fuese el autor.

Según rumor, en el pueblo se dice que el robo no se llevó a efecto, y que lo manifestó por Dolores García, es una invención.

MODELO DE ESPOSOS.—En Eciija se presentó a la Guardia civil la joven de 17 años Eugenia Aillon Sánchez, casada, manifestándole que su esposo, Antonio Rodríguez Miranda, le invitó a dar un paseo llevándola hasta el puente de hierro en la línea férrea que da paso al río Genil, y diciéndole que se asomase para ver el curso de las aguas, la empujó, haciéndola caer al río.

La joven en cuestión manifestó que las ropas le sirvieron de salvavidas hasta que fué sacada por Rafael Andrade García, que pasó por el citado puente, acompañándola a su casa, donde fué auxiliada, por el titular del pueblo, de

contusiones en distintas partes del cuerpo.

La Guardia civil detuvo al cariñoso esposo, poniéndolo a disposición del Juzgado.

Espectáculos

TEATRO CERVANTES.—Compañía de Zarzuela, Opereta y Vodevil, de Ramón Peña.—Función para hoy 2 de Noviembre de 1918.—A las ocho y media, primera sección, doble, «El niño judío»; a las diez y media, segunda sección, doble, «El asombro de Damasco».

TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico-lírica.—Función para hoy 2 de Noviembre de 1918.—«Venmouth, a las seis y tres cuartos», «La fiesta de San Antón».

«For la noche», primera sección, a las ocho, «Cicoparra», segunda sección, a las nueve y cuarto, «El agua de Manzanar»; tercera sección a las diez y media, repite, «Buhemios», y cuarta sección, a las once y media, «La carne flaca».

CAFÉ-CINE.—(Azofeifa, 7).—Cine-matógrafo de 5 de la tarde a 12 de la noche.—Entrada por el consumo.

SALON IMPERIAL.—Palacio de las Proyecciones.—Hoy sábado, repite de la hermosa cinta del gran arte italiano, de nominada «Niniche».—De ocho a doce y media.

MATADERO DE RESES

Diario de precios de reses en el matadero de reses de Sevilla. Precios al entrador: Toros, 270 a 275; Bueyes, 255 a 265; Vacas paridas, 285 a 300; Vacas, 275 a 290; Novillos, 280 a 295; Brales y añejes, 300 a 335; Terneras, 300 a 325; Carneros, 275 a 285; Ovejas del país y extrajeras, 265 a 270; Borregos contratados, 275 a 285; Borregas, 000 a 000; Machos cabrios, 000 a 000; Cabras, 000 a 000; Cabritos, 000 a 000; Existencia regular, tendencia a sostenerse los mismos precios.

SECCION DE ANUNCIOS

GRANDES ALMACENES DE MADERA PARA CONSTRUCCION Y CARPINTERIA. GRANDES EXISTENCIAS. MANUEL RIOS SARMIENTO. ESCRITORIO Y DESPACHO. Calle Cunnighan (antes Segovias) núm. 3.-Sevilla

Cervecería Alemana. 8, Hernando Colón—Cabo Noval, 11. Cerveza superior y fresca. LA MEJOR DE SEVILLA EN VASOS DE 20, 30 Y 60 CTS. SALCHICHAS ESTILO ALEMÁN. Bocadillos exquisitos. Refrescos, Vinos y Licores.

FERROCARRILES. SALIDA Y LLEGADA DE VIAJEROS EN LOS TRENES DE ESTAS ESTACIONES. ESTACION DE LA PLAZA DE ARMAS. ESTACION DE LA ENRAMADILLA. ESTACION DE SAN BERNARDO.

Anuncios breves y económicos. Se admiten anuncios referentes a ofertas y demandas de colocaciones a veinte céntimos de peseta cada cuatro inserciones de 10 palabras; cada palabra más cinco céntimos.

Martin Marten. BARCELONA SEVILLA. Cortes, 604 Adriano, 38. Grandes almacenes de tubería y sus accesorios y toda clase de Maquinaria para fábricas y minas.

CREMA DE SYDENHAM. Cura rápidamente el reuma. FARMACIA DE JOAQUIN GALLEGO. Alfonso XII. 11.—Sevilla.

EL LLAVIN. FERRETERIA Medina Hermanos. Pi y Margall, 20, 22 y 24 (antes Cerrajería). SEVILLA. Hierros y metales viejos. paga a altos precios. A. MISOL. Escritorio: Gravina, 56, Almacén: Valdés Leal, número 31.

Reparaciones de Maquinaria Eléctrica. Alfredo Furnells. Instalaciones de alumbrado, Timbres, teléfonos y pararrayos. ALBAREDA, 47. SEVILLA.

Lecciones de alemán da Emilio Tempel, Gorgoña 2, 2.ª Izqda. Apertura de libros, balances etc. Enseñanza práctica partida doble. Lobo 2, bajo derecha. Niquelados, dorados, plateados; especialidad en ornataciones para iglesias. Guadalquivir, 4. Profesor de primera enseñanza se ofrece a domicilio. Baten, 13. Agencias negocios. Efectuamos toda clase de operaciones legales, rapidez, seguridad y éxito. Se lo que fuere, pidan a esta Agencia cuanto tengan en venta. Consulte por carta, apartado, 136. Academia de corte y confección, dirigida profesora por oposición de la Escuela Práctica Normal, Campana, 8. Academia de corte y confección pasu señoras y señoritas. Precios módicos. Grantaller confección vestidos de última moda. Corsés a medida. Jáuregui, 15. Clase particular de matemáticas, ingeniería, por Ingeniero militar. Honorarios convencionales. Papelería Carmona, Velázquez, 11. Correos: Academia Gómez Calderón. Se recomienda por sus resultados y método especial de preparación. Trajano, núm. 37. Mudanzas dentro y fuera de la capital. Manteros, 26. (Obj. General Polavieja). Teléfono número 579. Vacíador especialista, Regaña, 13; Puente y Pelión, 19. Talleres electro-mecánicos. Cuchillería y perfumería. Peletera madrileña.—Se hacen y arreglan abrigos, mantos y corbatas de piel. Carne, 13. LOS SINDICOS y clasificadores del gremio de barberos en portal, citan a sus agraviados a la junta de agravios que se ha de celebrar el día 5 de Noviembre a las 2 de la tarde en el pasaje de las cuatro calles (Menéndez Pelayo, 37). El pliego de reparto está de manifiesto en el domicilio del Síndico L.º Menéndez Pelayo, 35 hasta el citado día.

CAFE EL BARCO. MARCA. Probadlo y os convenceréis de que es el mejor.

PAUL DANIELSEN. GRAVINA, 21. SEVILLA. TELÉFONO, 531. SIERRAS CINTA.

Asombroso surtido en peletería legítima, confecciones, plumas, velos, bolsos fantasía, peñas, collares, corsés, lanas, bordados, encajes a precios de fábrica, que presenta la casa PEDRO VELASCO. PLAZA DEL SALVADOR, ESQUINA A SAGASTA.

Huevelina. EL MEJOR OVIGENO CONOCIDO. Con la Huevelina aumenta la postura poniendo en invierno como en primavera. Con la Huevelina se preservan las aves de corral de toda clase de enfermedades, porque además de que sus componentes son sustancias asimilables que hacen un alimento completísimo, es un desinfectante, depurativo y laxante. Usando constantemente la Huevelina, obtendrán los criadores y especuladores del producto de esta clase de animales un beneficio del 50 por 100. SEIS CENTIMOS DIARIOS CADA DIEZ AVES. Dosis diaria.—24 gramos cada diez aves. PAQUETE, 3 PESETAS. Para pedidos: Manuel Márquez, Juan de la Cueva, 1.—Sevilla.

EMILIO MOECKEL. ADRIANO, 61. Taller de Reparaciones y Montaje de Mecánica General. DINAMOS. Motores eléctricos y gas. Montaje COMPLETO DE CENTRALES ELECTRICAS. BAMBAS PARA AGUA.

Una palabra sobre Alsacia-Lorena

Ningún conocedor de la historia y de los pueblos puede dejar de afirmar que somos dos antiquísimas provincias alemanas de la raza de los francos y alemanes. Los nombres de las ciudades y aldeas, de los montes y castillos, como Weissenburg, Worth, Froschweiler, Niederbronn hasta Rappelsweiler, Kaisersberg, Zellenberg, Berghheim, Altkirch, y como se llaman todos los demás, no son ciertamente chinos ni franceses, sino decididamente alemanes. Nuestro idioma nacional es el alemán. Nuestra historia ha sido alemana durante más de 1.000 años, mejor dicho, desde que existe historia alemana. Sobre esto no puede haber la menor duda; estos son hechos y no opiniones. Sobre hechos no se puede proceder a votación. ¿No se conocen estos hechos reales en Loglaterra y América? ¿No se quieren o no se pueden saber en Francia? La conquista de este país por Francia significaría irremisiblemente otra guerra. Esto lo recalco no hace muchos días el alcalde de Estraburgo en un muy importante discurso.

Una paz con una sesión forzosa de este país, sería una eternización de la enemistad, el germen de una nueva y horrorosa guerra.

El pueblo alemán tendría que considerar por motivos populares y económicos una cuestión de honor y una necesidad vital el reconquistar Alsacia-Lorena.

Este discurso ha sido publicado en el *Strassburger Post* del 4 de Julio.

Debe leerse la importante opinión de un significativo alsaciano, Schwander habla después en forma impresionante de la "tragedia del país fronterizo" y termina: No podemos ni queremos desear que nuestros hijos tengan que sufrir estas demoleadoras luchas espirituales. Nosotros queremos ahorrarles esta inseguridad y legarles la necesaria tranquilidad. Nosotros queremos que libres, abiertamente y con alegría, puedan identificarse con la patria alemana.

Esta es la opinión fundamental en Alsacia-Lorena, que puedo afirmar por experiencia propia. La gente quiere llegar a la tranquilidad interna, pero no ser libertada con sangre y fuego, y no servir de excusa para verter continuamente nueva sangre. Si Francia nos amara de veras y comprendiera nuestra alma, procuraría entenderse de fagocitarra. Nosotros, los alsacianos loreneses, contribuiríamos con gusto a esta aproximación, pero siempre como país alemán que somos por naturaleza, idioma e historia.

UN ALSACIANO.

De Huelva

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

La salud pública

A consecuencia de la epidemia reinante, fallecieron ayer en esta capital 29 personas.

Actualmente el número de enfermos asciende a 3.000, habiéndose registrado ayer 180 invasiones y 300 altas.

La suscripción abierta por las señoras de Huelva, a beneficio de los enfermos pobres, ascendía hoy a 5.000 pesetas.

Algunas personas pudientes, han autorizado a los médicos para que receten a sus enfermos raciones de caldo, leche, huesos de jamón, vino de Jerez, etc.

De los pueblos de la provincia continúan recibiendo peticiones de medicamentos y de médicos.

Ha marchado a La Palma el inspector provincial de Sanidad.

En Cartaya la situación es angustiosa.

Todo el pueblo está invadido del terrible mal.

Ayer murieron siete personas.

En Niebla y Rociana, la epidemia hace estragos.

En Aroche, que se iba salvando de la epidemia, se presentaron ayer varios casos, uno de ellos seguido de defunción.

En los demás pueblos, la gripe es de carácter benigno.

Neclrológicas

A los 25 años de edad, falleció ayer, víctima de la traídora epidemia reinante, el profesor veterinario don Manuel Morales García.

También ha dejado de existir hoy la bellísima joven Julia Espinosa y el empleado de Hacienda don Esteban Aguado.

Ha fallecido la virtuosa señora doña Dolores Custodio Díaz, esposa del oficial de la Diputación don José María Lozano.

Viajeros

Regresó de Madrid el fiscal de esta Audiencia don Bernardo Cos-Gayón.

Marchó a Sevilla don Romualdo Pérez Santizo.

Llegó de Manzanilla el culto letrado don Miguel Cayón Gutiérrez.

—Regresó de Rociana don Antonio Luna Chacón.

Enfermo

Se encuentra enfermo el joven periodista don Juan Buendía Muñoz.

De foot-ball

Mañana marchará a esa capital, para contener el domingo 3 con el "Sevilla F. C.", el primer equipo del "Real Club Recreativo", campeón de Andalucía.

Acompañando a los "equipiers", irán también muchos aficionados de ésta.

La huelga de Alkali

Continúa en el mismo estado la huelga de Alkali.

Han secundado el paro los trabajadores de las minas Poderosa, Concepción y Castillo de Buitrón.

También huelgan los obreros del ferrocarril de Buitrón.

En San Juan del Puerto trabajaron los obreros de los depósitos.

Debido a la huelga de los obreros del ferrocarril de Buitrón, se ha suspendido la circulación de los trenes mixto y correo.

Se han concentrado fuerzas de la guardia civil, que vigilan la zona minera, las vías férreas y las estaciones.

Dr. Juan Lemus y Malo de Molina

MEDICINA GENERAL
SAN VICENTE, 23

Consulta: de 12 a 2

Entre España y América

Rebaja de fletes

Comunican de Buenos Aires, que con motivo de haberse tenido conocimiento en los Centros navieros de que se encuentra en viaje para el Río de la Plata un número regular de vapores españoles des tinados a embarcar cereales y productos de todas clases, se ha operado una pequeña rebaja en los fletes para la Península, creyéndose que dentro de poco tiempo se observará una nueva reducción.

Hasta hace pocos días se embarcaban con marcadas dificultades cueros secos, a razón de 1.500 pesetas los 1.000 kilos, y los salados a 900 pesetas. Había que efectuar una serie de gestiones para conseguir bodega a esos precios.

Ahora se ha producido una baja, y habrá bodega para la exportación de grandes remesas de fletes, según los informes que tenemos. Los 1.000 kilos de cueros secos se embarcarán a razón de 1.250 pesetas, y los salados a 700 pesetas.

Hay muchos buques costaneros y de ultramar, de bandera española, que están en el tráfico de Cuba, Norte-América, costas de España, etcétera, que han sido ya retiradas de esas líneas y que se dirigen al Río de la Plata en busca de carga.

Salón Variedades

Todas las noches grandes conciertos

Gran éxito de la hermosa completista

LA MACARENA

Entrada por el consumo a las nueve

Desde Nerva y Rio-Tinto

Acabo de llegar de un pequeño viaje por la sierra, a través de grandes focos de infección gripal. El espectáculo que ofrecen algunos pueblos es verdaderamente desconsolador; la mitad de los vecinos en la cama y la otra mitad, llenos de pánico, desatentados, acobardados.

En Campofrío hay cerca de 200 atacados y han ocurrido ya siete defunciones.

El domingo se enterró un hijo de nuestro querido amigo don José María Charneco, joven de 30 años.

En este pueblo, las autoridades no han tomado medidas de prevención de ninguna clase; no se desinfectan las casas donde ocurren defunciones; no hay medio de aislar a los enfermos; los cadáveres tienen que atravesar todo el pueblo para ir al cementerio; los enterramientos se hacen como en épocas normales, con acompañamiento del clero, y los cadáveres están en la casa mortuoria el tiempo que quieren los dolientes; las campanas tocan como si no ocurriera nada extraordinario, alarmando a los vecinos; no hay estufa de desinfección ni nada que lo parezca; no hay leche para los enfermos, ni huesos, y los pocos que hay se venden a precios exorbitantes.

Esto mismo pasa en otros pueblos que he visitado, como linares, Alajar, etcétera.

En las minas de "La Concepción", "Esperanza", "San Miguel", etcétera, la epidemia hace estragos.

—En Rio-Tinto se han dado algunos casos de gripe, pero se presentan benignos y lo mismo ocurre en El Campillo. En Nerva, hasta la fecha, somos una excepción. ¡Quiera Dios que sigamos así! Solo algunos casos de gentes llegadas de fuera, hemos tenido que lamentar.

—Según rumores, el día primero de Noviembre irán a la huelga los obreros de las minas de Alkali, si antes no han transigido los patronos a las peticiones hechas por los obreros.

—El domingo se celebró en ésta, y en la plaza de toros, la asamblea anunciada para dar cuenta de las gestiones efectuadas en Madrid por los delegados obreros, de la que no he dado cuenta antes por haber estado ausente.

Según me informan, en la susodicha asamblea se rompieron de nuevo las relaciones entre obreros y Compañías, para reanudar aquellos tristes días de lucha sin cuartel, de tiempos pasados.

Según parece, la Compañía se niega rotundamente a subir los sueldos a los trabajadores, al reconocimiento del Sindicato y a todas aquellas peticiones que pudieran haber solucionado el conflicto, trayendo la tranquilidad a la comarca.

Los obreros dicen que cuentan con el apoyo incondicional de todos los mineros de España, y que organizarán una huelga formidable para ir a ella cuando menos lo espere la Compañía.

—Según se desprende de rumores insistentes, que corren de boca en boca, Rio-Tinto se ha convertido en una cueva de ladrones, después del escándalo del hospital, donde, desde hace bastante tiempo, se venía robando a la Compañía por empleados desaprensivos de ésta.

Ahora se dice que de los almacenes de suministros han desaparecido gran cantidad de metros de cable de los que se usan para instalaciones eléctricas.

Se cree que los culpables estén entre los guardián y guardas de la Compañía y se dice que están suspendidos unos cuantos y que hay gran revuelo.

Se habla también de ciertos cubiertos de plata, que esta dirección envió por ferrocarril a una alta dignidad eclesiástica, que hace poco estuvo en estas minas, y que no han llegado a su destino, por haber sido sustraídos por cierto jefe de estación de la línea de Rio-Tinto.

31-10-1918.

CORRESPONSAL.

"GRECIA"

El número segundo de la notable revista literaria *Grecia*, contiene el siguiente sumario:

I. Et rto de la infancia, por R. Cansinos-Assens.

II. Flautas en el crepúsculo..., por J. T. Arreza Calatrava.

III. Satyrion, (Poema), por Rogelio Buendía.

IV. Et lux facta est, por Armando Luna.

V. Rafael Cansinos-Assens, por Salvador Valverde.

VI. Parentica, por Luis Claudio Mariani.

VII. Iniciación (cuento quincenal), por Luis Mosquera.

VIII. La moderna poesía francesa. Roger Allard (del libro "Elegías martiales") Trad. de R. Cansinos-Assens.

IX. Motivos sencillos, por Correa-Caldorón.

X. Motivos líricos, por Eliodoro Puche.

XI. El fracaso de la filosofía, por Luis Sallés de Toledo.

Karsaal Internacional

Calles Sierpes, O'Donnell y San Acasio

Grandes atracciones

Notable cuadro flamenco de bolears y de varietés.—Todas las noches dos grandes secciones a las 8 y a las 10 y media.

Terminado el espectáculo Bailes elegantes

Todos los días, a las cinco de la tarde habrá ensayo general.

El picador Pinto, robado

Ayer ha presentado sus quejas en la Comisaría de Vigilancia el picador de toros de la cuadrilla de «Gallito», Juan Pinto, manifestando que de un carro que se encontraba a la puerta de su casa, Caballeriza, 3, le habían robado una maleta, que contenía las siguientes prendas: tres pares de espuelas de picar, unos zapatos de picador, unos rellenos, un bote de embrocación, un traje de americana de lana, dos botes de agua colonia, jabones, cepillos, unas calzonas de picar y varios objetos más, que según él valdrían todos unos 60 duros.

Robo de un paño de palio

La guardia civil del puesto de la Macarena ha efectuado un servicio digno de elogio.

El sacristán de la iglesia de San Juan de la Palma, Angel Escacena, se presentó en la casa cuartel antes mencionada, manifestando que de la iglesia se habían llevado un paño de palio de bastante valor.

El referido paño estaba tejido en seda blanca y bordado en verde y oro, con flecos de plata, manifestando el antedicho sacristán que se encontraba guardado el paño en uno de los cajones de la cómoda que tiene la Hermandad Sacramental, que es la propietaria del mismo. De las diligencias practicadas por la

benemérita, ha resultado la detención de los obreros Miguel Parrales y su hijo, llamado Miguel, los cuales estuvieron trabajando días antes en el sitio donde estaba guardado el citado paño.

Los sujetos mencionados, aunque niegan ser autores del referido robo, han sido ingresados en la cárcel y puestos a disposición del Juzgado de San Vicente.

Noticias de teatros

Muy en breve debutará en el teatro Robledo, de Gijón, la compañía de la notable actriz Margarita Robles.

—La compañía de la notable actriz Concha Catalá, está llevando a cabo una brillante campaña en el teatro Isabel la Católica, de Granada.

El sábado se representará por dicha compañía el tradicional drama de Zorri.lla, "Don Juan Tenorio".

—En Córdoba actúa con éxito en el Gran Teatro, la compañía cómica-dramática de Bustamante-Dominguez.

Ultimamente se ha representado la celebrada producción "El último pecado".

También ha sido muy bien recibida por el público la compañía de zarzuela y opereta que actúa en el teatro Cómico "La Tempestad", obra representada anoche, constituyó un éxito para todos los artistas que la desempeñaron.

—Ramón Peña ha sido contratado con su excelente compañía de zarzuela y opereta, para la temporada de invierno, en Zaragoza.

—Margarita Xirgu se despidió del público de Salamanca, donde ha sido ovacionadísima.

—El teatro Real de Madrid, abrirá sus puertas en el presente mes. La empresa es la del Liceo de Barcelona, lo que permitirá que en ambos teatros haya siempre artistas de buen cartel.

Una procesión

Anoche salió procesionalmente de la parroquia de San Gil la venerada imagen de Nuestra Señora del Rosario.

La efigie era conducida sobre ricas andas, adornadas profusamente con luces y flores, ostentando hermoso manto grana, bordado en oro, y ricas alhajas.

Abrió marcha a la procesión una banda de cornetas y tambores, a la que seguían numerosos hermanos con velas encendidas, las insignias de la Hermandad y comisiones de las de la Hiniesta, de San Julián, y de la de Nuestra Señora de Todos los Santos, de Omnium Sanctorum.

Figuraban en la presidencia del "paso" don José Luque, don Juan Manuel Rodríguez, don Manuel Aguilar, don Manuel Alonso, don Antonio Díaz González, don Domingo de la Torre y don Manuel García Delgado.

Detrás marchaba la banda de música del regimiento de Granada.

La procesión recorrió las principales calles del barrio, regresando a su templo a las doce de la noche.

A la entrada, se quemaron vistosos fuegos artificiales, siendo muy numerosa la afluencia de público en el barrio de la Macarena, que presenció la calida y entrada de la procesión.

El empréstito municipal

Encontrándose ya restablecido el señor Borbolla, ha sido hoy visitado por muchos de sus amigos, entre ellos por todos los concejales liberales. Es natural que la conversación giró principalmente sobre los asuntos municipales y sobre la formación definitiva del proyecto de presupuesto para el próximo ejercicio.

Todos los representantes del partido liberal en el Municipio sevillano coincidieron una vez más en la absoluta necesidad y en su resolución irrevocable de que, sin género alguno de dilaciones, quedara definitivamente planteado ahora, para su inmediata ejecución, el problema total de las reformas, y que para abordarlas se acuda al empréstito, como único medio de verlas realizadas con la urgencia que la opinión reclama y que la necesidad y el buen nombre de Sevilla imponen.

La forma y la manera de llevar a cabo este propósito, se acomodará a la mayor facilidad para que, evitando estériles disusiones, resulten las coincidencias necesarias, con objeto de que brevemente se logre el fin apetecido.

La propuesta de empréstito hecha a la comisión de Hacienda por el señor conde de Urbina, fué aceptada por los liberales como solución económica con que habrá de atenderse a la reforma, siendo los indiferentes desarrollarla de una u otra manera, con tal que esto no signifique aplazamiento en cuanto a la ejecución del propósito, sino que de una u otra forma, se haga por parte del Ayuntamiento cuanto sea humanamente realizable, para que vea el pueblo de Sevilla, que ha dejado de ser esa cuestión de controversia caprichosa, para entrar de manera definitiva en la esfera de su inmediata realización.

Ya es hora de que no parezca que el Ayuntamiento distrae sus actividades en cosas secundarias, cuando desde el primer día no ha perseguido otro ideal ni tenido otro pensamiento que el de abordar en este su primer presupuesto, rápida y resueltamente, esas reformas tan justamente anheladas por la opinión ciudadana.

Al salir de la reunión, el concurrente a ella que nos dió estas impresiones nos dijo: Ahí tiene usted lo que hemos hablado y lo que hemos convenido. Queda, pues, separado en absoluto lo que significan obras de la Exposición y sus anexos, a todo lo cual se atenderá con los ingresos del presupuesto extraordinario y de la Ley especial ya regularizados, y las reformas totales de Sevilla, agua, alcantarillado,

LA VICTORIA DE BERLIN

SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS GENERALES
FUNDADA EN 1863

DIRECCIÓN PARA ESPAÑA:
MADRID, PRECIADOS, 1

DIRECCIONES REGIONALES:
Barcelona: Ronda de San Pedro, 2.
Bilbao: Arenal, 12.
Sevilla: Sierpes, 22.
Valencia: Plaza del Príncipe Alfonso, 11
San Sebastián: Miracruz, A.

Representantes en todas las plazas

Farmacia Económica

ENCARNACION, 10 Y COLISEO 2
SEVILLA

SAN ELOY, 18

Casa de Préstamos
Fundada el año 1850

DE OCASION

Máquinas de escribir de diferentes marcas, cajas de caudales, fonógrafos, escopetas, revolvers, máquinas de fotografía, etc.

Se compran y pignoran toda clase de aparatos fotográficos.

Viuda e Hijos de José Mensaque

Fábrica de azulejos.—Ladrillos prensados.—Tejas planas.

SEVILLA

Las damas prefieren para comprar sus perfumes la

Droguería y Perfumería del Correo

SIERPES, 31.—SEVILLA

ALMENDROS

12.000 plantones inertos de la variedad *Marcona* lo más resistente a las heladas. Los pedidos a D. Manuel Pena, García de Vinuesa, 33, Sevilla, o a los Sres. Dampere Hermanos, Alcalá de Chisvert (Castellón.)

pavimentación, ensanches, matadero, defensa sanitaria, limpieza, escuelas, cárcel y acuratelamiento, que será atendido y ejecutado con el empréstito en el más breve plazo posible. Cuanto va, pues, al presupuesto actual, será por consiguiente para atenciones de la vida ordinaria y para esas aspiraciones del pueblo, que son las normas de nuestra actuación. Y esto es lo que va a hacerse y consolidarse en el presupuesto de 1919.

A los empleados de escritorio y dependientes mercantiles

La Sociedad de Tenedores de Libros y Empleados de Escritorio y la Asociación de Dependientes Mercantiles, convoca a todos los que se crean lesionados en sus intereses por el proyectado aumento de impuestos sobre sueldos, a una reunión magna, para protestar energicamente de los planes del señor ministro de Hacienda; tendrá lugar mañana domingo, a la una de la tarde, en la Cámara de Comercio.

Las juntas directivas de las sociedades nombradas, esperan que todos los interesados responderán con entusiasmo a este llamamiento.

Después de terminado el acto, se hará entrega al señor gobernador civil de la provincia, de las conclusiones que se acuerden.

Carta de la Asociación de Obreros del Arte de Imprimir

Excelentísimo señor gobernador civil de la provincia de Sevilla.

Excelentísimo señor:

La Asociación de Obreros del Arte de Imprimir y sus ramos afines, de Sevilla, y en su nombre y representación el que suscribe, acude a V. E. en demanda de su apoyo, como legítimo representante del Gobierno de la nación, para que inter venga en la solución del conflicto planteado entre la Sociedad General de Obreros en Hierro y Metales y la Sociedad Patronal Metalúrgica.

Como quiera que el conflicto planteado entre esas dos entidades no es debido a lucha de clases, a reivindicaciones obreras, ni el deseo de avanzar en la obra emancipadora de la clase proletaria, sino que ha sido inevitablemente impuesto por el incesante aumento en el precio de todos los artículos necesarios para la vida, creemos que las peticiones hechas por los obreros en hierro y metales son hasta tal punto justas, que no podemos comprender que la Sociedad Patronal se haya negado en absoluto a conceder a dichos obreros un aumento sobre sus jornales, que con mayor o menor amplitud se ha concedido a los obreros de otros gremios.

Por esta causa solicitamos de V. E. que de nuevo intervenga en la solución de este conflicto, haciendo conocer a la Sociedad patronal la injusticia de su proceder al negar a los obreros en hierro el medio de resolver, siquiera en parte, el pavoroso problema planteado por la carestía de la vida. Y esta solicitud nuestra la hacemos extensiva al excelentísimo señor ministro de la Gobernación, por conducto de V. E.

No dudamos seremos atendidos en nuestros justos deseos, y conocedores de que con esto se evitarán mayores males, venimos el honor de ofrecer a V. E. nuestro concurso incondicional para la resolución de este asunto.

Dios guarde a V. E. muchos años. Sevilla 1.º de Noviembre de 1918.—Por la Asociación de Obreros del Arte de Imprimir y sus ramos afines, de Sevilla, el presidente, Juan F. Cousinou.—El secretario, Antonio Muñoz Urbano.

Excelentísimo señor gobernador civil de la provincia.

Cámara Agrícola

Hoy, a las seis de la tarde, se reunirá, en el Círculo de Labradores, la Cámara Agrícola, para tratar de las gestiones llevadas a cabo cerca del ministro de Abastecimientos, por la comisión de la Cámara Agrícola de la Región, juntamente con los diputados a Cortes y senadores, para recabar la exportación del aceite sobrante del consumo nacional.

A esta reunión podrán asistir todos cuantos agricultores oliveros de Sevilla lo deseen, a los cuales invita la Cámara Agrícola.

SERVICIO TELEGRAFICO Y TELEFONICO

Madrid

El Rey en Madrid

Su Majestad el Rey ha llegado a Madrid a las diez y media de la mañana, en tren especial.

Le acompañaban el conde de Maceda, el señor Torres, el general Huertas y los condeces Losada y Molins.

Esperaban a Don Alfonso la Reina Doña Victoria, los infantes don Carlos, doña Isabel y doña Luisa, los ministros de la Guerra, Marina, Abastecimientos, Hacienda, Gobernación y el presidente del Consejo, señor Maura.

Los generales Fernández Llanos, Aitolaquírr, Hita, Arizón, Cavalcanti y Weyler; los obispos de Sión, Madrid y Mallorca; el señor Benlure y numerosos senadores, diputados y personajes políticos.

Don Alfonso pasó revista a una compañía de Wad Ras, que le rindió honores.

En las calles del tránsito fueron aclamados los Reyes.

En el Palacio fueron recibidos los Reyes por el alto personal palatino.

A la una de la mañana, visitó a S. M. el señor Maura, con quien conferenció durante una hora.

Dice el Presidente

Al salir el señor Maura de conferencia con Don Alfonso, fué interrogado por los periodistas a quienes dijo: Ya habéis visto que el Rey viene perfectamente de salud.

—Volverá usted por la tarde a Palacio—preguntó un periodista.

—No sean ustedes impacientes—contestó el señor Maura—, no sueñen. Ya saben ustedes que estamos contentados a muerte.

—Hace unos momentos—dijo un periodista—nos hemos declarado todos ministeriales.

—La crisis—terminó diciendo el señor Maura—es una fiebre que irá ella misma a la escopeta.

Dijo el Presidente que el lunes se celebraría Consejo de ministros.

Del sueldo a los carteros

Según un decreto que publica la Gaceta de hoy, se les asigna a los carteros el aumento de una peseta, a partir desde primeros de Septiembre.

Se aumenta un 25 por ciento la retribución a los carteros rurales y peatonales.

Agresión a nuestras tropas en Marruecos

—Muertos y heridos. A los periodistas que hacen la información en el ministerio de la Guerra se les ha facilitado la siguiente nota oficiosa:

En la mañana del día 29, al hacer la descubierta la fuerza de Jach Azagar, unos cuarenta indígenas, que se hallaban emboscados, nos agredieron, hiriendo a un cabo y a un soldado del regimiento de África.

Nuestros soldados repelieron la agresión, estableciéndose un vivo tiroteo, a consecuencia del cual murió un soldado del regimiento de África, y herido levemente en una mano, Angel Bueno. También resultó herido un policía indígena.

Los moros dejaron sobre el campo cuatro muertos.

El comandante de Larache comunica que el día 24 recibió la policía de Maída la noticia de que en un ariad próximo se hallaban los autores de la agresión contra un oficial de policía, que fué tiroteado a primeros de mes, sin consecuencias.

Se procuró capturar a los culpables; pero desde el poblado de Kessiba comenzó un fuerte tiroteo, trabándose combate, a consecuencia del cual resultó un policía herido y otro muerto. Nuestras fuerzas avanzaron cogiendo 300 cabezas de ganado de los moros agresores.

El día 29, hubo nuevo tiroteo en Kessiba, a consecuencia del cual resultaron muertos, dos de ellos de infantería y uno de artillería. La policía acudió en socorro del convoy, teniendo que hacer algunos disparos de cañón desde Maída.

De Guerra

Confiriendo al teniente coronel don José Cañete el mando del batallón de cazadores de Arapiles.

Idem al coronel de Artillería don Francisco Massele, el mando de la comandancia de Melilla.

Idem idem a don Darío Díez, el mando de los talleres de precisión del laboratorio del Centro Electro-técnico del Cuerpo.

Idem idem don Francisco Béjar, de la Comandancia de Mallorca.

Idem al teniente coronel don Vicente Trenor, el mando del 14 regimiento de la reserva.

Idem al coronel de la Guardia civil don Conrado Loeches, la subinspección del décimo tercio.

Idem al teniente coronel don Antonio Ramos, a la Comandancia de Burgos.

Trasladando al capitán de Estado Mayor don Antonio Hugue, al Estado Mayor Central.

Destinando al coronel de Ingenieros don Rafael Ribal a traductor del mismo centro.

Concediendo la cruz del Mérito

Militar de segunda clase, pensionada, al teniente coronel de Infantería don Quiricio Aguado.

Concediendo otras varias cruces y pensiones.

Disponiendo que el general de división de la reserva, don Juan Pereira, pase a la segunda reserva, por edad.

Promoviendo al empleo de general de brigada de la primera reserva al coronel don Luis Meras.

Disponiendo que el inspector médico de segunda, don José Zapico, pase a la segunda reserva.

Promoviendo a inspector médico de segunda al coronel don Tomás Aispuru.

Confiriendo al coronel de Infantería don Fernando Berenguer el mando de la segunda brigada de cazadores; a don Rafael Villegas, el regimiento de Valencia; a don Francisco Zuñillaga, el del Príncipe; a don Manuel Hera, el de la Constitución; a don Antonio Rogie, el de Ceuta; a don Blas Rodríguez, la Zona de Vitoria; a don Segismundo Fabra, la de Córdoba; a don Ricardo Canal, la de Pamplona; a don Eduardo Bausa, la de Jaén; a don Silverio Aranda, la de Avila, y a don Vicente Sastre, la de Lérida.

De la "Gaceta"

Publica hoy las siguientes disposiciones de interés general:

Decreto aumentando los haberes a los carteros, desde el primero de Septiembre último.

Plantillas de profesores de escuelas de adultos y Escuelas de Bellas Artes.

Real Orden del ministerio de Abastecimientos, disponiendo que los fabricantes de explosivos tengan servicios de inspección de cápsulas a la llegada de las cajas a su destino, con el fin de eliminar las que sean defectuosas.

Real Orden del ministerio de Abastecimientos, disponiendo de la creación de una comisión encargada de la distribución y reparto del ferro manganoso.

Conferencia diplomática

Hoy conferenciaron con el ministro interino de Estado el embajador de Inglaterra y el encargado de Negocios de Francia.

El general Robert Baden visita a los boy-scouts

El general inglés Robert Baden visitó la residencia de los exploradores madrileños.

Acompañaban al general el embajador y el secretario.

Allí fueron recibidos por varios individuos del Comité, el jefe de los exploradores y un centenar de boy-scouts, pertenecientes a tres agrupaciones madrileñas.

Acompañado del duque de San Pedro de Galatino, recorrió los salones, gimnasio y dependencias.

El general quedó altamente satisfecho.

Después dió una conferencia, reinando gran entusiasmo.

El crimen descubierto en el tren de la línea de Galicia

Se cree que muy en breve, dará esclarecido el crimen descubierto en el tren correo de Galicia.

El comisario jefe de la brigada móvil, señor Maqueda, que se encuentra en Avila, marchó a Valparaíso, telegraphiando a la Dirección General de Seguridad, manifestando que tiene una pista segura.

Añade que, desde luego, puede afirmarse que los móviles del crimen no fueron el robo.

Como detalle o indicio para el descubrimiento de una pista del crimen se encontró un cortaplumas de oro entre las estaciones de Avila y Guimoreando en cuyo trayecto se cree que se halla efectuado.

También ha declarado un empleado del ferrocarril, que vive en la misma casa del mozo que descubrió el crimen, el cual tenía con el gran amistad.

El conde de Romanones al campo

El ministro de Gracia y Justicia pasó el día en el campo.

La tarde en el Congreso. La discusión de los presupuestos.

En el Congreso, no obstante ser día de fiesta, hubo gran animación.

Se decía que en la sesión del martes el Gobierno declarará que necesita que se aprueben los presupuestos con toda urgencia.

Créese que se llegará a la aprobación de los presupuestos.

Las izquierdas, deseando dejar a un lado cadáveres insepultos, están dispuestas a allanarse a ello, mas hasta ahora nada puede afirmarse en definitiva.

Las minorías dicen que ellas no tienen la culpa de que el país pague las negligencias del Gobierno, que desde hace tiempo viene anunciando los presupuestos.

Se sintió la necesidad de un presupuesto, y desde el mes de Mayo se viene anunciando sin que haya sido una realidad.

Los socialistas están dispuestos a intervenir en la discusión.

Y los abistas también anuncian, muy al detalle, algunos nuevos proyectos.

Suero equino

El ministro de la Guerra ha ofrecido caballos a los laboratorios para proceder al cultivo del suero equino; por lo tanto, dentro de breves días habrá suero suficiente.

Provincias

Reunión importante

Bilbao.—Se ha reunido la Agrupación de Sociedades Anónimas del Norte de España, para protestar de los proyectos titularios del ministro de Hacienda en lo que se relaciona con lo que tiene de gravoso para la industria.

Se examinará también la reforma de la ley de utilidades, sobre la cual emitirán un informe que será elevado a la comisión dictaminadora del Congreso. Se tratará, entre otras cuestiones, del impuesto sobre la fortuna de las Compañías y de los recargos que se establecen en la Ley de exacciones locales.

Se nombró una comisión, que vendrá a Madrid para gestionar la modificación.

Dicha comisión recabará el apoyo de los representantes en Cortes de aquella provincia, para aliviar el estado económico de la Diputación.

Del estado sanitario

Alicante.—Decrece la epidemia, disminuyendo la cifra de la mortalidad.

En las últimas 24 horas se han registrado 22 defunciones, de las que 16 fueron causadas por la gripe.

Esta mañana se autorizó la marcha de varios obreros que llegaron de Francia, para que marchen sus pueblos, habiéndoles sometido a una escrupulosa desinfección.

Ferrol.—Ha entrado en este puerto el vapor inglés "Holsatia" el cual navegaba en convoy, con cargamento de carbón.

A las pocas horas de hallarse navegando, advirtieron que toda la tripulación estaba atacada de gripe, dirigiéndose entonces a la entrada del puerto.

El comandante general del Apostadero envió dos médicos de la Armada y otro de Sanidad del Puerto a bordo.

El buque quedó incomunicado. Algunos tripulantes afirman que durante la travesía vieron a varios submarinos, los cuales se sumergieron sin atacarlos.

Murcia.—La epidemia decrece. Durante las 24 horas últimas se han registrado 287 invasiones y 75 defunciones.

Tarragona.—Decrece la epidemia.

En Perelló, el pánico que reina es grande.

En algunas familias se han registrado 18 defunciones.

Las Palmas.—La epidemia se encuentra en un estado estacionario.

En Tenerife han sido atacadas la dotación del cañonero "Laya" y las del "Giralda" e "Infanta Isabel", sin que hayan ocurrido casos graves.

Fuenteventura.—La epidemia se extiende.

En Lanzarote se han registrado varios casos de carácter leve.

Se han instalado varios almacenes para hospitalizar enfermos pobres.

Provisiones para una tripulación

Las Palmas.—Ayer tarde fondeó en este puerto el vaporcito francés "Dora", que procedía de los bajos de Palcheu, donde está encallado el vapor noruego "Hoch Dag".

El "Dora" viene para cargar provisiones con destino a la tripulación de dicho buque noruego.

El consul de Francia visitó al buque.

A bordo del "Dora" llegó un oficial del vapor "Hoch Dag".

La Reina Doña Cristina. Llegada del subprefecto de Bayona.—Desgraciado accidente

San Sebastián.—La Reina Doña María Cristina ha visitado el yate "Giralda".

Ha llegado el subprefecto de Bayona, para asistir a las reuniones que se han de celebrar con motivo de la inauguración del tren sanitario de la frontera.

El alcalde lo obsequió con un banquete en el casino.

En Zumaya, estaban jugando varios niños con latas de gasolina, cometiendo uno de ellos la imprudencia de arimar una cerilla ardiendo a una de ellas, inflamándose el líquido y haciendo explosión.

Del accidente resultaron quemaduras de pronóstico reservado de dos niños.

Extranjero

Juramento de cargos

Viena.—Ayer juraron el cargo el jefe de la cancillería del Consejo Nacional, doctor Reuner, y los secretarios nacionales nombrados recientemente.

En las esferas sur-eslavas se espera la inmediata ocupación de Trieste por la flota americana.

LA CUESTION INTERNACIONAL

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL.)

La revolución austriaca

La actuación del Consejo Nacional

La prensa afirma que la situación de Viena es tranquila el día 31.

El Consejo Nacional ha acordado enviar 12 representantes suyos y de los partidos a 12 cuarteles de Viena, para invitar a las tropas a jurar por el Consejo Nacional.

Al secretario nacional del Ejército se le ha agregado un subsecretario.

El día 3 de Noviembre se constituirá en todos los cuarteles de Viena, en presencia del diputado del Consejo Nacional y mediante una elección libre y secreta, un consejo de soldados, que servirán como comisiones de queja, manteniendo constante contacto con la representación popular.

En la sesión del Consejo Nacional se presentó el presidente del Consejo de ministros, diciendo que tenía poderes para entregar las labores de gobierno al Consejo Nacional austriaco-alemán, mientras que se relacionen con los territorios habitados por alemanes.

El Consejo Nacional ha aceptado como colores nacionales para la Austria alemana, el blanco, encarnado y blanco.

El escudo será representado por la puerta de una ciudad con dos martillos de oro cruzados y una corona de centeno, también de oro, con una inscripción que dirá "Austria-Alemania".

La situación en Budapest

Nauen.—Las últimas noticias recibidas de Budapest, dicen que no son exactos los informes circulados dando cuenta de los grandes desórdenes revolucionarios.

La reorganización interior de Hungría, ha conducido a la formación de un Ministerio Baróti, el cual espera ser en breve dueño de la situación, y se focal los desórdenes aún existentes.

El Gobierno de la Austria alemana

Berlin.—Dice el Berliner Tageblatt que el Gobierno de la Austria alemana ha quedado constituido en la siguiente forma:

Secretario nacional, Viktor Apler, social demócrata; de Guerra, capitán de Caballería Joseph Meier, agrario alemán; Interior, Matapa, social demócrata; Finanzas, Steiwender Junkel, socialista cristiano; Instrucción, Pascha, nacional alemán; Justicia, Roller, nacional alemán; Agricultura, Stockler, socialista cristiano; Socorro social, Heinrich, social demócrata; Obras Públicas, Zerti, socialista cristiano; Alimentación, el jefe de sección Gönweldes, y Sanidad, catedrático Hant.

Hoy se ha reunido en Viena el Consejo Nacional Provisional con los delegados de la Asamblea Nacional, con objeto de encargarse del Gobierno.

Se opina que el Consejo Nacional será considerado meramente como Consejo secundario de la Asamblea Nacional y no como órgano independiente.

Asesinato del conde de Tisza

Budapest.—El conde de Tisza fué muerto a tiros por un soldado, en ocasión de hallarse de paseo.

Nauen.—Sobre el atentado que ha sido víctima el conde de Tisza escribe el Berliner Tageblatt lo siguiente:

Tisza jamás rehusó la responsabilidad.

Poseía gran cultura, era un calvinista convencido, era partidario del liberalismo húngaro que veía surgir apartado a la democracia y a la igualdad del derecho, y del derecho a regir los propios destinos del pueblo; ha sucumbido para siempre y con su persona ha muerto su ideal.

Persona que sabía hacerse de amigos y enemigos, ginete brillante que ganó varias campañas, orador excelente que intervenía sin peligro en los debates, era admirado por el bello sexo, especialmente por el húngaro.

Habiendo podido vivir una existencia agradable, a la que hubiera puesto feliz término con aquella ocasión tan propicia de los húngaros a vida o muerte, sucumbió a manos de aquellos a quienes creyó dominar y que han de ser dueños de los destinos de Hungría.

El Worwoderer escribe: El conde de Tisza, que no ha podido presenciar el final de una guerra perdida, fué a la tumba por representante energético.

La flota austriaca en peligro

Londres.—Se ha recibido una parte de Malta diciendo que comunican de Pola, que el Gobierno yugoslavo se había posesionado de la flota.

Se encuentra en peligro la existencia de la flota austriaca, pues hoy mismo los italianos destruyeron al acorazado "Wiribus Usitig" y al trasatlántico "Wit".

También anuncian que pondrán a la flota bajo la protección de la marina norteamericana.

Noticias de Praga

Nauen.—Comunican de Praga que la lugartenencia obrará desde aquí en adelante al servicio de la nueva forma gubernamental.

Se constituirá un comité para la defensa de la nación.

Los judíos nacionales han formado un Consejo Nacional, cuya presidencia desempeña el Comité Nacional del Estado checo eslovaco, los cuales han entregado un memorandum sobre la situación y exigencias del pueblo judío en el nuevo Estado.

La probable ocupación de Trieste por los americanos se hará para impedir que con una eventual ocupación de Trieste por los italianos, se realizara un hecho que conduciría hacia grandes dificultades y futuras negociaciones entre los italianos y sur eslavos.

La contestación sobre las condiciones del armisticio

Nauen.—La táctica seguida por la Entente de prolongar todo lo posible la contestación referente a las condiciones de armisticio, corresponde muy poco a las recientes manifestaciones hechas por uno de los más resalantes hombres de Estado, en las cuales decía que sería un crimen la prolongación de la guerra y que la matanza no debía durar una hora más de las imprescindibles.

En París se proyecta constituir una junta central diplomática de la Entente, cuyo objeto es impedir que cuando se establezcan las negociaciones de la paz, Alemania no saque provecho de las discrepancias económicas que surjan en la época del desorden político.

La delegación del comité alemán

Praga.—Ayer se presentó la delegación del comité de los alemanes en Praga, ante el Consejo Nacional, rogándole lo reconozca como órgano representativo de los alemanes de Praga, y que se dirija a él en caso de necesidad.

La situación política de Alemania

Nauen.—La Gaceta de Alemania del Norte, dice que Erzberger afirma que el nuevo Estado popular alemán, es una realidad absoluta.

El que nuestros ciudadanos cultos—dice—careciesen de interés político, explica el que no se haya llegado antes al actual estado de cosas.

La guerra y el desarrollo de los acontecimientos, han originado un despertar repentino en las esferas del pueblo alemán.

El pueblo quiere compartirse la responsabilidad, quiere ser, simultáneamente, sujeto y objeto del Estado.

Este es su derecho, tiene el deber de constituir un frente único en el Gobierno y el pueblo dando a la vida nacional una orientación completamente distinta, interior y exteriormente, y esto solo es posible cuando se tienen garantías constitucionales.

tencia de la flota austriaca, pues hoy mismo los italianos destruyeron al acorazado "Wiribus Usitig" y al trasatlántico "Wit".

También anuncian que pondrán a la flota bajo la protección de la marina norteamericana.

Noticias de Praga

Nauen.—Comunican de Praga que la lugartenencia obrará desde aquí en adelante al servicio de la nueva forma gubernamental.

Se constituirá un comité para la defensa de la nación.

Los judíos nacionales han formado un Consejo Nacional, cuya presidencia desempeña el Comité Nacional del Estado checo eslovaco, los cuales han entregado un memorandum sobre la situación y exigencias del pueblo judío en el nuevo Estado.

La probable ocupación de Trieste por los americanos se hará para impedir que con una eventual ocupación de Trieste por los italianos, se realizara un hecho que conduciría hacia grandes dificultades y futuras negociaciones entre los italianos y sur eslavos.

La contestación sobre las condiciones del armisticio

Nauen.—La táctica seguida por la Entente de prolongar todo lo posible la contestación referente a las condiciones de armisticio, corresponde muy poco a las recientes manifestaciones hechas por uno de los más resalantes hombres de Estado, en las cuales decía que sería un crimen la prolongación de la guerra y que la matanza no debía durar una hora más de las imprescindibles.

En París se proyecta constituir una junta central diplomática de la Entente, cuyo objeto es impedir que cuando se establezcan las negociaciones de la paz, Alemania no saque provecho de las discrepancias económicas que surjan en la época del desorden político.

La delegación del comité alemán

Praga.—Ayer se presentó la delegación del comité de los alemanes en Praga, ante el Consejo Nacional, rogándole lo reconozca como órgano representativo de los alemanes de Praga, y que se dirija a él en caso de necesidad.

La situación política de Alemania

Nauen.—La Gaceta de Alemania del Norte, dice que Erzberger afirma que el nuevo Estado popular alemán, es una realidad absoluta.

El que nuestros ciudadanos cultos—dice—careciesen de interés político, explica el que no se haya llegado antes al actual estado de cosas.

La guerra y el desarrollo de los acontecimientos, han originado un despertar repentino en las esferas del pueblo alemán.

El pueblo quiere compartirse la responsabilidad, quiere ser, simultáneamente, sujeto y objeto del Estado.

Este es su derecho, tiene el deber de constituir un frente único en el Gobierno y el pueblo dando a la vida nacional una orientación completamente distinta, interior y exteriormente, y esto solo es posible cuando se tienen garantías constitucionales.

La guerra

Presentan un gran surtido de los últimos modelos los almacenes ALGARIN HERMANOS.—LINEROS, 1

—Telefonemas recibidos y detenidos en la Central de Telefonos, por no encontrar los destinatarios:

De Jerez, Espinosa.

—Antes de comprar trajes y sombreros de señora, vean los últimos modelos que se han recibido en los grandes almacenes de

Algarin Hermanos.—Linerros, 1

—Ha regresado de su viaje por el Norte, nuestro estimado amigo don L. Mota, acompañado de su distinguida familia.

Chales de felpa

PURA SEDA

Precios baratísimos

Almacenes Algarin H. nos Lineros, 1

—Ha sido pedida la mano de la bellísima señorita María Arellano, por los señores de Botin, para un hijo de éstos, el inteligente ingeniero de caminos y puertos don Juan Botin Galenco.

La boda se efectuará en los primeros días del próximo Enero.

Pañería nacional e inglesa

para trajes de caballero

Gran surtido en los Almacenes Algarin H. nos Lineros, 1

N. de la línea férrea de Courtray a Andenarde, pararon el avance enemigo.

Al atardecer pararon los combates.

Nos encontramos al O. de la carretera de Deioze a Kruishantem y en las alturas en la línea de Nokere a Kerkhone, o sea a una tercera parte de kilómetro al E. de nuestra antigua línea de puestos avanzados.

En la cuenca del Scalda el enemigo continúa destruyendo las poblaciones.

Grupo del príncipe heredero alemán.—La lucha de artillería adquirió gran incremento en las alturas del Aisne.

Al NO. de Chateau Porcine, el enemigo continuó atacando con nuevos contingentes al NO. de Herpy.

Sus ataques se malograron nuevamente con grandes bajas para él.

El regimiento de granaderos de Mecklemburg número 75 y los regimientos número 230 y 221, rechazaron ataques enemigos.